
第 24 回 淡路市議会報告会報告書 

淡路市議会議⾧ 土井 晴夫 様 

令和 5 年 11 月 18 日      

会 場 福祉会館 

                              班 ⾧ 土井 晴夫 

 

開催日時 令和 5 年 11 月 18 日（土） 午前 10 時から 

開催会場 福祉会館 

出席議員 

議員氏名（役割） 

土井 晴夫  太田 善雄  松本 英志  田尾 成  鎌塚 聡 

古山 久則  村田 沙織 

参加者数 合 計 5 人  うち男性 3 人   女性 2 人  子ども 1 人 

式次第 

 

良かった点・今

後の課題点等、

何かあれば自由

にお書きくださ

い。 

・初めて参加される方がいた（子連れ） 

・意見を発言しやすい雰囲気だった。 

・初めての場所だったので「分かりにくかった」との声があった。 

・会話が⾧くなると、本筋から離れてしまう時もあり、もう少し整理した議論の進

め方を意識できればと感じた。司会の進め方が重要。 

 



2023.11 第 24 回淡路市議会報告会 要望・質疑・回答 

№ 要望・質疑 回答(済) 

１ 
暴力団組事務所を購入する時に建築基準などは

分からなかったのか。 

まずは組事務所をなくすことを目的としていたた

め、建築基準まで調べる時間がなかったのだと考

えます。購入により地域の環境は良くなりました。

今後、改修するのか解体するのかは検討中です。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

２ 
アルクリオがイオンの管轄になり、イオン内の

出前市役所も「寄り道」もなくなり、市民の憩い

の場がなくなった。 

費用対効果の側面から閉所の流れになってしまい

ました。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

３ 親子が遊べる場所がない。 
子どもの遊ぶスペースについては、今後議会とし

ても考えていきたいと思います。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

４ ７５歳以上のバスを無料にしてほしい。 

６５歳以上は半額の２５０円、免許証自主返納者

は３年間無料となっています。本来なら無料が望

ましいですが、財源の問題もあり検討課題です。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

５ 
生穂川の川底が見えるように掃除をしてほし

い。 

土砂の堆積は災害が起こらないよう、順次撤去し

ますが、草木などは淡路市全体の川を見ても川底

が見えるようにというのは少し難しいと思いま

す。 

№ 要望・質疑 回答(済) 

６ 

佐野よい公園は駐車場から公園までが遠く、道

路に駐車している場合が多い。そのため駐禁を

取られることもある。公園近くに駐車場を設け

てほしい。 

当局に伝えます。 

※ 「要望・質疑」「回答の済・未」のどちらかに必ず〇を付けてください。 



2023．11.18 第３回意見交換会（まちづくり座談会）意見 

№ 意見・要望 

１ 
個人事業者、小企業などが本来事業系ゴミでも家庭ごみの袋に入れて回収してもらっているのはど

うなのか。市の担当者はどう考えているのか。 

№ 意見・要望 

２ 
ごみ袋は１枚４０～５０円で買っているが、実際には数千円がかかっているのだということをもっ

と発信、アピールすべき。 

№ 意見・要望 

３ 生ごみコンポストや生ごみ処理機をもっと進めてはどうか。 

№ 意見・要望 

４ 粗大ごみの中にはまだまだ使える物がある。使える物は持ち帰ることができるようにしてはどうか。 

№ 意見・要望 

５ 
プラごみの行先やリサイクル状況が分からない。 

プラごみを持ち込むことができない方（高齢者、障がい者）もいるため、ごみ出し支援が必要。 

№ 意見・要望 

6 個人のごみに対する意識が低い。意識を上げるための方法を検討する必要がある。 

№ 意見・要望 

7 
飛行ルートの変更について。 

これまでの約束（３点セット）違反について、議会としても言って欲しい。 

騒音の実際が分かりにくい。 

 


